



Édouard FRIEDLER Maire du Beausset

Bruno VADON Adjoint à la Culture

L'année dernière, vous avez été nombreux à solliciter et apprécier la première saison culturelle du Beausset. Cette année, nous faisons le pari de vous emmener plus loin encore, avec l'équipe de la Maison des Arts Gabriel Polge de Combret.

Pour la saison 2023-2024, nous avons souhaité proposer une programmation placée sous le signe de l'imaginaire, où la magie des arts vous transporte vers des horizons insoupçonnés. Avec pas moins de 12 spectacles, un festival dédié à la pratique amateur, un rendez-vous cinématographique pour les enfants, et des temps forts autour des Olympiades culturelles de Paris 2024, cette saison promet d'émerveiller tous les publics.

Les douzes dates de la Saison culturelle de la Maison des Arts offrent une palette multidisciplinaire pour combler tous les publics. Théâtre, danse, musique, humour, music-hall, mentalisme et bien d'autres, se mêlent pour créer un univers onirique, propice à l'évasion. Artistes confirmés et jeunes talents émergents, rivalisent d'audace et d'originalité pour vous offrir des moments uniques en leur genre.

Nous faisons le pari d'amener de plus en plus de Beaussétans à pousser les portes de la Maison des Arts, que ce soit pour y découvrir un spectacle, un livre, un film ou participer à l'un des nombreux ateliers de sa Médiathèque.

Rendre la culture accessible au plus grand nombre, c'est aussi sortir des murs et des chemins tout tracés. Nous avons donc voulu proposer des spectacles et des festivités « hors les murs » avec notamment du théâtre de rue, une exposition itinérante, le Martror et le Carnaval.

Mais la particularité de cette année, se situe aussi dans sa labellisation; la programmation de notre commune a été retenue dans le cadre du projet des Olympiades culturelles de Paris 2024 : deux pièces de théâtre, une exposition, un spectacle de hip-hop, des conférences, des initiations, des projections ciné... Sport & Culture mènent la danse pour cette année olympique.

Rendez-vous dès maintenant à la Maison des Arts, où l'art et l'imaginaire se rencontrent pour un voyage au cœur des émotions et des rêves.



Calendrier annuel

· /							
Spectacle	Compagnie	Date	Horaire	Lieu	Public	Genre	Page
Ouverture de saison	Swing Vandals	Vendredi 29 septembre 2023	18h30	MDA	Tout public	Musique	page 4
Parallèle 2049	Philharmonique de la Roquette	Samedi 07 octobre 2023	17h	MDA	À partir de 7 ans	Ciné- concert	page 5
Hallucination	Companie Stupefy	Vendredi 17 novembre 2023	20h30	MDA	À partir de 10 ans	Mentalisme	page 6
Baby Macbeth	La Gare centrale	Samedi 02 décembre 2023	10h & 11h	MDA	À partir de 12 mois	Jeune public	page 7
Imagine	Vice & Versa	Vendredi 22 décembre 2023	20h30	MDA	Tout public	Cabaret	page 7
Sans prétention	Miss Augine	Vendredi 26 janvier 2024	20h30	MDA	À partir de 13 ans	Humour	page 8
Le Beausset monte sur scène	Compagnies Amateurs	Février/Mars 2024	voir programmation	MDA	Tout public	Festivals	page 9
Hip Hop or not ?	Compagnie Daruma	Vendredi 19 avril 2024	14h30 &20h30	MDA	À partir de 9 ans	Danse	page 11
IHRIS		Vendredi 24 mai 2024	20H30	MDA	Tout public	Musique	page 12
La coupe des Rubafons	Les Rubafons	Samedi 01 juin 2024	17h	Complexe sportif	Tout public	Théatre de rue	page 13

Toutes nos manifestations sont programmées sous réserve de modification.

Ouverture de saison 2023-2024

Avec les Swing Vandals

Vendredi 29 Septembre 2023 à 18h30

Ce vendredi 29 septembre venez découvrir une saison culturelle inédite, placée sous le signe de l'imaginaire. La soirée sera rythmée par Swing Vandals, pour un swing acoustique aux couleurs méditerranéennes. Autour d'un apéritif convivial, nous échangerons des spectacles et des grands rendez-vous de la saison. Au cours de la soirée, venez visiter la Maison des Arts, comme vous ne l'avez jamais vue...

Entrez dans l'imaginaire de la Maison des Arts, et laissez-vous guider.

Entrée libre, sur réservation dans la limite des places disponibles sur culture@viile-lebeausset.fr uniquement

Nadia Lombardo: chanteuse Alix Guerry : clarinette Alexandre Sauvion : batterie Markus Thiel : accordéon Luc Allieres : basse Tom Bernus : quitares







PARALLÈLE 2049 par le Philharmonique de la Roquette Samedi 07 Octobre 2023 à 17h

Deux musiciens et un dessinateur vous racontent « Parallèle 2049 », une rencontre, un voyage spatial et temporel.

Ciné-concert tout public avec projection de dessins réalisés en direct.

Olivier Durand de Studio Phosphore réalise des courts métrages d'animation et il sera sur scène avec deux musiciens. Les dessins se construisent et se transforment au fur et à mesure qu'évolue la musique, invitant le spectateur à laisser aller son imagination. Dans la tradition des films sur sable, ce spectacle qui réunit dessin en direct et musique, est basé sur les notions d'ombre et de lumière, de plein et de vide.

Laurent Bernard : Clavier / synthétiseurs Julien Kamoun : Pad électronique / Theremin

Olivier Durand: Dessin en direct





HALLUCINATION par la Compagnie Stupefy

* * * * *

Vendredi 17 novembre 2023 à 20h30

Pour créer Hallucination, Rémy Berthier jongle avec des techniques distinctes mais poreuses : hypnose, magie, mentalisme. Il ne vous préviendra jamais de la nature des techniques utilisées, pour vous laisser libres de choisir ce à quoi vous souhaitez croire. Vous n'obtiendrez donc pas de ce spectacle des réponses fermes au sujet de l'hypnose. Mais ce qui est sûr, c'est que vous en repartirez perplexe et amusé(e), avec une autre idée de l'hypnose que celle avec laquelle vous étiez arrivé(e).

Conception et interprétation : Rémy Berthier Collaboration artistique et à l'écriture : Pauline Picot

Collaboration artistique et technique: Sylvain Vip et Maxime Schucht

Production déléguée: Stupefy









BABY MACBETH par la Gare Centrale Samedi, 2 décembre 2023 à 10h et 11h

Une libre interprétation inspirée des tragédies, des comédies et de l'univers de Shakespeare, un spectacle en vieil anglais pour les bébés et leur famille. Roméo et Juliette, Macbeth, Le songe d'une nuit d'été, Le Roi Lear, Ophélie... Les adultes y retrouvent les intrigues shakespeariennes tandis que les enfants, vierges de tout cliché, plongent dans un spectacle à la fois narratif, ludique, poétique et musical. Le pianiste joue l'introduction et... le spectacle commence. Basées sur le «feeling» et les humeurs des bébés, de courtes scènes sont racontées en très grande connivence avec les petits acteurs et les spectateurs.

De et par : Agnès Limbos
Compositions et accompagnement au piano : Joachim Caffonnette

Accompagnement dramaturgique: Sabine Durand Création lumière: Jean Jacques Deneumoustier

Creation lumiere : Jean Jacques Deneumoustier Scénographie : Sophie Carlier Construction : Alexandre Herman

Costumes et chapeaux : Françoise Colpé

IMAGINE par Vice & Versa

Vendredi 22 décembre 2023 à 20h30

À la fois comédiens, bruiteurs, mimes, danseurs, chanteurs et performeurs, les deux artistes déploient sur scène une énergie explosive. Deux garçons de café décident en plein service, de changer de vie pour réaliser leur rêve... Créer un spectacle pour un jour le jouer à New York! Ainsi les deux serveurs deviennent comédiens, le bar, un théâtre, les clients, des spectateurs. Ils vont puiser dans leur imagination pour créer un univers inspiré de Charlie Chaplin, Jim Carrey, Tex Avery, Buster Keaton, Frank Sinatra... C'est une ode aux rêves, une incitation à les réaliser. Un spectacle pour toute la famille.

Distribution : Anthony Figueiredo, Thomas Ronzeau et Indiaye Zami

Mise en scène : Régis Truchy & Anthony Figueiredo





SANS PRÉTENTION Miss Augine Vendredi 26 janvier 2024 à 20h30

Miss Augine n'a jamais manqué de rien, sauf peut-être de vrais problèmes. Du milieu favorisé dont elle est issue, elle préfère se moquer. «Drama queen» un peu naïve, elle rêve d'une vie moins parfaite, pleine d'aventures.

À travers des situations absurdes et beaucoup de second degré, elle nous entraîne dans son esprit décalé avec un humour parfois corrosif.

Écrit et mis en scène par Miss Augine





LE BEAUSSET MONTE SUR SCÈNE TROUPES AMATEURS

Féwrier / Mars 2024

LE BEAUSSET FAIT SON SPECTACLE

Première édition de ce temps «Le Beausset fait son spectacle», votre nouveau rendez-vous qui célèbre la pratique artistique amateur. 2 weekends pour découvrir la richesse et la diversité de ces artistes amateurs. Ce sont 6 compagnies qui viendront se présenter sur la scène de la Maison des Arts, au programme : spectacle de théâtre, concert, humour...

Vendredi 9 février 2024 - 20h30 > Cie Art-Thea

La légende d'une vie aborde l'intime et l'existentiel en évoquant la construction de l'identité ou la difficile libération de la parole autour du culte du secret dans les familles.

Quatre personnages vont se croiser: Léonore Franck veuve du célèbre écrivain Karl Amadeus Franck, leur fils Friedrich, Burstein, biographe du maître et Maria Folkenhof, mystérieuse femme qui s'avère être l'amour d'enfance du grand écrivain.

Samedi 10 février - 20h30 > Cie Carambar

Les 7 jours de Simon Labrosse : comme Dieu, Simon Labrosse se donne sept jours pour trouver une solution à tous ses problèmes. Ses idées semblent farfelues mais pleines de bon sens. Hélas, ses deux acolytes ne l'assistent pas comme il le voudrait... et rien ne se passe comme prévu. Une pièce enlevée, drôle et poétique!

Dimanche 11 février - 16h00 > Les 3 Coups castellans

Théâtre - La Femme du Boulanger (adaptation de la pièce de Marcel Pagnol).

Vendredi 16 février - 20h30 > Pascal et Edie

Concert acoustique : laissez-vous transporter par les plus belles reprises qui ont marqué le répertoire musical français, d'Edith Piaf à Angèle, c'est une soirée pleine d'émotions.

Samedi 17 février - 20h30 > Cie Cevreste

Pas toutes à la fois, Bertrand Bertrand, agent immobilier, invite une maîtresse potentielle dans un studio-bureau qu'il vient d'acquérir et destiné ultérieurement à la location à la journée. Mais il ignore que son épouse, par gentillesse l'a proposé à sa vieille tante, que sa secrétaire, pour se faire un peu de revenus supplémentaires, l'a loué à l'inspecteur des impôts, et que pour couronner le tout, Alfred squatte le logement, et entasse litres de rouge et camemberts coulants. Toutes ces dames ou messieurs et l'imprévisible squatter vont-ils briser le ménage et causer la ruine de Bertrand?

Dimanche 18 février - 16h00 > Chœur Un peu d'airs

Le chœur « Un peu d'airs » a pour objectif de partager et de diffuser les musiques d'ici et d'ailleurs. Son répertoire comprend des airs de multiples pays du monde (chants du monde). Il est en particulier très inspiré par la vie populaire des pays de l'est (tzigane, roumain, tchèque) dont les danses et les chants traditionnels ont été orchestrés par de grands compositeurs, sans oublier bien sûr les chants populaires d'Arménie, pays d'origine de la cheffe de chœur.



LE BEAUSSET FAIT SON CINÉMA

La 1ère édition en février 2023 avait conquis près de 500 spectateurs sur trois jours, alors pour 2024, la Maison des Arts remet ça ! Les 8, 9 & 10 mars, venez découvrir plus de 10 courts-métrages déclinés en format films animés, documentaires, films et dessins-animés, proposés à petits prix (4€ en plein tarif) et adaptés à chaque âge, de 2 à 10 ans. Et chaque jour, des projections le matin, en début et fin d'après-midi pour pouvoir accueillir les enfants venus en famille ou avec leurs copains des accueils de loisirs.



STARTING BLOCK par La Collective Ces Filles-Là Vendredi, 15 mars 2024 Représentation

Représentation scolaire uniquement

STARTING-BLOCK c'est une invitation à célébrer des sportives venant d'horizons, d'époques et de disciplines différentes pour le courage dont elles ont fait preuve en bravant les interdits. C'est un terrain qu'il faut conquérir, simple «ghetto-blaster» en main, c'est une bande prête à en découdre, qui ne baisse pas les bras et qui crie : « ON THE STARTING BLOCKS! »

Mise en scène : La Collective Ces Filles-Là

Écriture : Jana Rémond et La Collective Ces Filles-Là

Collaboration artistique: Lola Haurillon

Costumes : Cécile Box

Collaboration chorégraphique : Mathilde Bonicel

Collaboration musicale : Claire Rolain

Entraînement sportif Double Dutch: Asmâa Chakir Hamadi et Mohamed Chakir Hamadi

de District Double Dutch

LES OLYMPIADES AU BEAUSSET

L'Olympiade Culturelle est une programmation artistique et culturelle pluridisciplinaire qui se déploie de la fin de l'édition des Jeux précédents jusqu'à la fin des Jeux Paralympiques. Pour Paris 2024, trois saisons permettent d'ajouter aux émotions sportives celles de la création artistique. L'Olympiade Culturelle



développe une programmation originale qui explore les liens entre l'art et le sport, mais aussi les valeurs communes aux arts et aux sports comme l'excellence, l'inclusion, la diversité culturelle, l'universalisme. Elle amène la culture dans les lieux sportifs ou insolites. Durant la saison 2023-2024, plusieurs grands rendez-vous sublimeront, grâce à la création artistique, le dialogue entre sport et culture, dans tous les territoires désireux de s'engager dans l'aventure.

10



Vendredi 19 Avril 2024 à 14h30 et 20h30

Être ou ne pas être hip-hop, telle est la question! Si cela n'évoque pour vous que l'image de jeunes en jogging qui tournent sur la tête, une séance de rattrapage s'impose! Ingrid Chasseur, conférencière un peu pimbêche aux faux airs de bourgeoise à lunettes, s'appuie sur la présence fortuite de deux danseurs pour dévoiler l'origine et l'évolution de cette culture: la musique, le graff et surtout la danse.

Rapidement, c'est la question des apparences qui se pose: le hip-hop, est-ce un look, une attitude, une philosophie ?

Cette (vraie-fausse) conférence drôle et ludique tord le cou aux idées reçues et finit par basculer dans un univers sensible et poétique, illustrant les nuances et la complexité de ce mouvement.

Et finalement, tout ça... Est-ce hip hop or not?



Chorégraphie : Milène Duhameau

Comédienne et auteure : Chrystel Pellerin Interprètes/danseurs: Milène Duhameau | Romain Veysseyre

Regard extérieur : Rachel Dufour

Coproduction Scènes conventionnées régionales :

La 2deuche/Lempdes et la Coloc' de la Culture/Cournon d'Auvergne | Ville de Châtelguyon

Aide à la création du Conseil Général du Puy de Dôme Accueils en résidences de création hors coproductions Yzeurespace/Yzeure et les Abattoirs/Riom La compagnie DARUMA est conventionnée par la Ville de Clermont-Ferrand et par le Conseil Régional d'Auvergne -Rhône Alpes Elle bénéficie d'une Aide à la structuration du le Ministère de la Culture et de la Communication / Drac Auvergne Rhône-Alpes Elle est en résidence de territoire dans un quartier Politique de la Ville de Clermont Ferrand



Vendredi 24 mai 2024 à 20h30

IHRIS c'est avant tout la rencontre de Fausta Federici et de Sarah Kay. Fausta (paroles) et Sara (musique) sont à l'origine de toutes les compositions d'Ihris. L'univers du groupe est donc tourné autour de deux thématiques principales : le voyage et la féminité. L'exil et le départ sont souvent évoqués dans les chansons du groupe, mais aussi le fait d'être une femme aujourd'hui en 2024, et le fait que cela passe souvent par un combat.







LA COUPE DES RUBAFONS

par la Compagnie des Rubafons

Samedi 01 juin 2024 à 17h



Vous voulez de l'affrontement, du frisson et de la sueur ? Les Rubafons vous plongent dans l'ambiance des JO avec leur compétition déjantée, La Coupe des Rubafons! Ils ont prévu des journalistes remarquables, des sportifs d'exception prêts à lutter sans pitié pour la victoire. Mais sauront-ils relever le défi de l'épreuve finale ? Le public pourra-t-il être le juge impartial de ces folles Olympiades ?

Distribution : Antonio Avila Donoso, Juliette Grammatico, Baptiste Belaïd en alternance avec Simon Pierzchlemicz







LA CULTURE SORT DES MURS...

Toute l'année, la Maison des Arts est le point de ralliement des temps forts culturels de la Ville. Mais pas que. Parce que la Culture se transporte et se partage, et pour en faire profiter le plus grand nombre, la Ville propose aussi des manifestations hors-les-murs. Au programme :

Martror - Mardi 31 octobre à 17h30- Départ du cimetière

Martror est un terme occitan qui correspond à l'actuelle Toussaint catholique (1er novembre) et signifie « fête des martyrs, des morts », ou en provençal « Fèsto dei Mouart ». La tradition veut que les habitants déambulent à la tombée de la nuit maquillés tel des squelettes à l'allure terrifiante mais élégante. Bien loin de la tradition celte de Halloween, Martror rend hommage aux morts en célébrant la vie. A travers cette manifestation, la commune du Beausset souhaite valoriser son patrimoine historique, faire renaître et perdurer cette tradition auprès des habitants afin qu'ils s'approprient cet évènement et son identité provençale : rendez-vous est pris, en costume et à la tombée de la nuit...

Exposition itinérante autour du sport et du mouvement par Fabienne Costa – Du 8 janvier au 2 février 2024 – Maison des Arts, Complexe sportif, Pôle Saint-Exupéry

« Le regard comme vecteur de sentiments et d'émotions ; des images comme des mots pour raconter des histoires, des instants, des instincts, des rencontres, des couleurs, des matières et leur lumière. Ça, c'est mon mantra. Mon œil travaille constamment. Je m'intéresse d'abord aux portraits, voleuse d'instants et peut-être que ces portraits constituent en définitive, sous la forme d'un puzzle, mon autoportrait. Et puis la lumière et ses ombres, le mouvement, le cadre et l'absence de cadre. Au bout du compte, la bienveillance en image. Parfois, je viens « peindre » numériquement ces images : raconter une histoire dans l'histoire... À mon sens, au rugby comme en photographie, on parle de mouvement et de rythme, de positionnement et de composition, on porte haut la couleur et on partage des valeurs et une éthique communes : le respect de l'autre ».

Carnaval provençal - 16 mars 2024 - Départ du Pôle St Exupéry

3ème édition du Carnaval provençal au printemps prochain : chaque année sur le thème des fééries varoises, carnavaliers, artistes, petits et grands, se retrouvent pour enchanter les rues du Beausset, tous de costumes vêtus, avant de rejoindre le Jardin des Goubelets et d'enflammer le Caramentran, qui l'aura forcément bien cherché. Avec la Cie Ratafia Théâtre.

MUSIQUE ET PARTAGE

Samedi 8 juin à 17h et dimanche 9 juin à 11h - Maison des Arts

A l'occasion de ses 10 ans d'existence, l'antenne locale de l'association « Musique et Partage » souhaite associer le public du Beausset à son anniversaire.

« Nous vous offrons le samedi 8 juin à 17h ce qui furent nos meilleurs moments musicaux, et le dimanche 9 juin à 11h un concert qui réjouira petits et grands ».

Habitant au quartier de Rouve, Peter Lovgren s'inscrit en 2010 à l'Ecole de Musique du Beausset pour vivre sa passion pour la musique et la partager avec des amis. Etant à cette époque souvent à Paris, il rencontre Claudine, bonne pianiste, qui venait de créer une association « Musique et Partage » avec l'intention de communiquer à tout public et en tous lieux le bonheur vécu avec ses partenaires musiciens.

En 2013, Peter crée une antenne de cette association au Beausset et peu à peu se sont organisées des rencontres conviviales avec des musiciens et des mélomanes de plus en plus nombreux. Ces événements ont souvent eu lieu chez des particuliers, même à ciel ouvert. Les musiciens sont

des amateurs de bon niveau et des professionnels.

14

ZA MÉDIATHÈQUE

Au sein de la Maison des Arts, la Médiathèque accueille depuis son ouverture en décembre 2020 petits et grands, lecteurs et badauds, abonnés et petits nouveaux tous les jours du mardi au samedi.

Organisée sur deux plateaux de 200m² chacun, elle recense au premier niveau, la musique et le cinéma, les 32 abonnements presse, jeunesse, ado et adulte, la bande dessinée et la section jeunesse ; les jeux vidéo avec deux consoles : une PS4 et une Switch (sessions tous les samedis après-midi) et une terrasse accueillante au mobilier tonique qui offre aux utilisateurs de la médiathèque la possibilité de s'installer au soleil mais est également le lieu idéal pour les animations aux beaux jours...

Au 2° étage, les romans et les documentaires adultes, les deux salles de travail et la salle informatique, lieux calmes de travail individuel ou en petits groupes. Chaque espace, jusqu'au mobilier, a été pensé pour créer un lieu moderne, agréable et confortable qui appelle à la lecture et à la détente.

Ce qu'il faut savoir...

Les horaires

Mardi de 14h à 19h Mercredi de 9h à 18h Vendredi de 9h à 13h Samedi de 9h à 12h & de 14h à 17h

Les inscriptions

Gratuite pour les enfants, personnes non imposables, bénéficiaires de l'aide à la cantine et étudiants (réservé aux habitants du Beausset)

10€ en découverte pour 2 mois 12€ pour les Beaussétans et habitants de la CASSB 22€ pour les extérieurs

Les lecteurs peuvent emprunter jusqu'à 10 documents pour 3 semaines, ils ont accès aux trois autres médiathèques du réseau (Bandol, Sanary et Signes) ainsi qu'aux différentes ressources numériques du portail des médiathèques: Philarmonie, Cafeyn, Tout apprendre, offre numérique de la Médiathèque départementale du Var ainsi qu'au Prêt Numérique en Bibliothèques (PNB).



Maison des Arts du Beausset

Horaires d'ouverture de la billetterie de la Maison des Arts le mardi de 15h à 17h, le mercredi et le vendredi de 10h à 12h ou en ligne 7j/7 et 24h/24

12€	Tout public		
10€	Abonnés de la Maison des Arts (Médiathèque et salle de spectacle)		
4€	Moins de 16 ans, étudiants, demandeurs d'emploi, scolaire		
Gratuit	Moins de 12 ans et Mineurs non-accompagnés		
2€	Tarif solidaire		

Maison des Arts 1, rue Portalis – culture@ville-lebeausset.fr

La salle de spectacle est accessible aux personnes à mobilité réduite, nous vous invitons à signaler votre venue lors de votre réservation.

L'accueil du public est organisé dans le respect des contraintes sanitaires en vigueur à la date de l'évènement.

Aucun remboursement ne sera possible

Programmation : Direction de la Culture Directeur de publication : Édouard Friedler Conception : Direction de la Communication Impression : Août 2023

